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平成31年３月橋本市議会定例会会議録（第５号）その２ 

平成31年３月22日（金） 

                                           

（午前９時30分 開議） 

○議長（岡 弘悟君）おはようございます。 

 ただ今の出席議員数は20人で全員でありま

す。 

                     

○議長（岡 弘悟君）これより本日の会議を

開きます。 

 この際、報告いたします。 

 議会運営委員会委員長 田中君から平成31

年２月25日付をもって議案１件が、総務委員

会委員長 井上君から平成31年３月13日付を

もって議案１件が、文教厚生委員会委員長 

小林君から平成31年３月15日付をもって議案

１件がそれぞれ提出されました。議案はお手

元に配付いたしております。 

 以上で報告を終わります。 

                     

日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（岡 弘悟君）これより日程に入り、

日程第１ 会議録署名議員の指名 を行いま

す。 

 本日の会議録署名議員は、会議規則第88条

の規定により、議長において８番 阪本君、18

番 土井君の２名を指名いたします。 

 議長より申し上げます。 

 市長から３月４日の堀内議員の一般質問に

対する答弁において、一部不適切な表現があ

ったので、その部分を取り消したい旨の申し

出がありました。 

 お諮りいたします。 

 この取り消し申し出を許可することにご異

議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、市長からの発言の取り消し申し出を許可

することに決しました。 

                     

日程第２ 議案第34号 橋本市事務分掌条

例の一部を改正する条例につい

て 

○議長（岡 弘悟君）日程第２ 議案第34号

橋本市事務分掌条例の一部を改正する条例に

ついて を議題といたします。 

 本案に関し、委員長の報告を求めます。 

 総務委員会委員長 17番 井上君。 

〔17番（井上勝彦君）登壇〕 

○17番（井上勝彦君）おはようございます。 

 それでは、委員長報告を行いたいと思いま

す。 

 去る３月７日の本議会において、本委員会

に付託された議案第34号 橋本市事務分掌条

例の一部を改正する条例について を審査す

るため、３月13日に委員会を開催し、慎重審

査の結果、全会一致で原案のとおり可決すべ

きものと決しましたので、以下その概要を報

告いたします。 

 記。 

 議案第34号は、平成31年４月１日実施予定

の機構改革を行うために所要の改正を行うも

のである。 

 委員から、機構改革を頻繁に実施しては組

織体制が充実しないのではないか とのただ

しがあり、社会情勢の変化に柔軟に対応する

という方針のもと実施している。また、今回

の実施にあたっては、まず各部長が、それぞ

れ所管する課・室からの意見をもとに、より

合理的かつ効果的な事務執行体制について方

針を立て、これを政策企画室においてヒアリ

ングの上、庁内で議論を行った。今後の機構

改革においても、行政サービスがどれだけ市
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民に行き届いているかを検証しながら進めて

いきたい との答弁がありました。 

 大がかりな機構改革となるので市民への周

知が必要だが、方策は とのただしがあり、

「広報はしもと」４月号に機構改革の記事を

掲載する。また、庁舎と保健福祉センターの

玄関口に設置の電光掲示板において、課・室

の場所の移動も含めて周知する との答弁が

ありました。 

 現在、単独で設置されている危機管理室が

総合政策部に所管されることになるが、市民

には、市の防災に対する取り組み及び防災体

制が弱体化する印象を持たれかねないのでは

ないかと思う。今回の機構改革による市の狙

いは とのただしがあり、近年、台風による

風水害が多発しており、台風シーズンも長く

なり、台風自体も大型化している傾向にある

ことから、これから危機管理に対する初動体

制と普段からの備えはさらに強化する必要が

ある。そのため、政策と人事管理を所管する

総合政策部に入れることで体制強化を図り、

総合政策部長が危機管理監を兼務するという

ことで指示指令系統を一元化でき、発災時に

おいても早急に人員等の配置等必要な指示を

出せるとの判断をした。また、危機管理監の

補佐として危機管理監補を新たに設置し、防

災体制をさらに強化する との答弁がありま

した。 

 以上で報告を終わります。 

○議長（岡 弘悟君）ただ今の委員長報告に

対する質疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

 これより討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第34号 橋本市事務分掌条

例の一部を改正する条例について を採決い

たします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

                     

日程第３ 議案第28号 橋本市森林環境譲

与税基金条例について から、日程第５ 

議案第44号 市道路線の認定について ま

での３件 

○議長（岡 弘悟君）日程第３ 議案第28号 

橋本市森林環境譲与税基金条例について か

ら、日程第５ 議案第44号 市道路線の認定

について までの３件を一括議題といたしま

す。 

 本案に関し、委員長の報告を求めます。 

 経済建設委員会委員長 10番 森下君。 

〔10番（森下伸吾君）登壇〕 

○10番（森下伸吾君）それでは、委員長報告

をさせていただきます。 

 去る３月７日の本会議において、本委員会

に付託された議案第28号 橋本市森林環境譲

与税基金条例について、議案第29号 橋本市

土地区画整理事業基金条例について、議案

第44号 市道路線の認定について を審査す

るため、３月14日に委員会を開催し、慎重審

査の結果、いずれも全会一致で原案のとおり

可決すべきものと決しましたので、以下その

概要を報告いたします。 

 議案第28号は、本年４月から森林経営管理

法が施行され、新たに森林環境税及び森林環

境譲与税が創設される。市が実施する森林整
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備、担い手の確保、木材利用の促進などに必

要な財源を確保するため、新たに基金を設け

るものである。 

 委員から、初年度における本市への譲与額

について ただしがあり、林野庁の試算によ

ると、902万4,000円である との答弁があり

ました。 

 基金の使途については、森林組合に対する

ものが中心であるかのように聞こえるがいか

がか とのただしがあり、本市の林業経営形

態は個人による就業者が多く、本法律の施行

により今後は森林組合に加入されていくので

はないかと考えられることから、森林組合の

強化を含めた森林整備を想定しているが、そ

のほかにも木材利用の促進等に充当できるも

のと考えている との答弁がありました。 

 適正な管理経営とはどのようなものか と

のただしがあり、適正な管理経営を行うため

いは多くの時間を要するものと考えており、

まずは境界の確定や森林所有者の意向確認か

ら取り組みを行いたい との答弁がありまし

た。 

 議案第29号は、本市が施行する中心市街地

第一区画土地区画整理事業に関する区画整理

地内事業用地を売却して得た収益を、換地処

分後に見込まれる清算金の交付財源として積

み立てるため、新たに基金を設けるものであ

る。 

 委員から、精算金の見込み額について た

だしがあり、換地処分に向け確定測量を現在

行っているところであり、まだわからない 

との答弁がありました。 

 売却単価について ただしがあり、不動産

鑑定により決定されるが、現在の路線価とし

ては、１㎡当たり４万円程度と考えている 

との答弁がありました。 

 議案第44号は、民間事業者２社がそれぞれ

宅地等の造成に伴い設置した道路を、神野々

１号線、小峰台35号線として市道認定するも

のであり、委員会はさきに現地に赴き調査の

後、審査を行いました。 

 委員から、小峰台35号線の今後のセンター

ラインの設置について ただしがあり、一般

の通行は少ないと考えているが、利用状況に

応じ検討する との答弁がありました。 

 以上、委員長報告といたします。議員各位

のご賛同をよろしくお願いいたします。 

○議長（岡 弘悟君）ただ今の委員長報告に

対する質疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

 これより議案第28号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第28号 橋本市森林環境譲

与税基金条例について を採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第29号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第29号 橋本市土地区画整

理事業基金条例について を採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 
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○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第44号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第44号 市道路線の認定に

ついて を採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

                     

日程第６ 議案第41号 橋本市病院事業の

設置等に関する条例の一部を改正する条例

について と、日程第７ 議案第47号 公

の施設の指定管理者の指定について 

○議長（岡 弘悟君）日程第６ 議案第41号 

橋本市病院事業の設置等に関する条例の一部

を改正する条例について と、日程第７ 議

案第47号 公の施設の指定管理者の指定につ

いて の２件を一括議題といたします。 

 本案に関し、委員長の報告を求めます。 

 文教厚生委員会委員長 ６番 小林君。 

〔６番（小林 弘君）登壇〕 

○６番（小林 弘君）委員長報告をさせてい

ただきます。 

 去る３月７日の本会議において、本委員会

に付託された議案第41号 橋本市病院事業の

設置等に関する条例の一部を改正する条例に

ついて、議案第47号 公の施設の指定管理者

の指定ついて を審査するため、３月15日に

委員会を開催し、慎重審査の結果、いずれも

全会一致で原案のとおり可決すべきものと決

しましたので、以下その概要を報告いたしま

す。 

 記。 

 議案第41号は、橋本市民病院が死後処置、

いわゆるエンゼルケアに係る手数料を徴収す

るため、所要の改正を行うものである。 

 委員から、ご遺族の方が手数料の支払いを

拒まれた場合の対応について ただしがあり、

同意をいただいた上での処置となるので、同

意されない場合は葬儀業者等において処置さ

れるものと考える との答弁ありました。 

 議案第47号は、高野口デイサービスセンタ

ーについて、現在の指定管理が平成31年３

月31日をもって満了することに伴い、引き続

き指定管理者の指定を行うものである。指定

管理の公募を行ったところ、現在の指定管理

者である医療法人敬英会の１法人のみから申

請があり、指定管理者選定委員会において審

査したところ、選定することに妥当との答弁

がありましたので、同法人を31年４月１日か

ら36年３月31日までの５年間、指定管理者と

して指定するものである。 

 委員から、入浴施設が故障したと聞いてい

るが、現状はどうか とのただしがあり、寝

たままや座ったまま入浴できる特殊浴槽が故

障のため使用していない。介護が必要な方に

ついては、複数の職員による介護により一般

の浴場で対応している状況である との答弁

がありました。 

 以上で、報告を終わります。よろしくお願

いいたします。 

○議長（岡 弘悟君）ただ今の委員長報告に

対する質疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）質疑がありませんので、

質疑を終結いたします。 

 これより議案第41号の討論に入ります。 
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 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第41号 橋本市病院事業の

設置等に関する条例の一部を改正する条例に

について を採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第47号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第47号 公の施設の指定管

理者の指定についてについて を採決いたし

ます。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

                     

日程第８ 議案第14号 平成31年度橋本市

一般会計予算について  から、日程第21 

議案第27号 平成31年度橋本市病院事業会

計予算について までの14件 

○議長（岡 弘悟君）日程第８ 議案第14号 

平成31年度橋本市一般会計について から、

日程第21 議案第27号 平成31年度橋本市病

院事業会計予算について までの14件を一括

議題といたします。 

 本案に関し、委員長の報告を求めます。 

 平成31年度予算審査特別委員会委員長 18

番 土井君。 

〔18番（土井裕美子君）登壇〕 

○18番（土井裕美子君）それでは、委員長報

告をさせていただきます。 

 去る３月７日の本会議において、本委員会

に付託された議案第14号から議案第27号まで

の平成31年度各会計予算14件の審査結果につ

いて報告をいたします。 

 ３月８日、11日、12日に委員会を開催し、

慎重審査を行いました。 

 審査結果については、次のとおりです。 

 まず、議案第14号は、賛成討論と反対討論

がそれぞれ１人ずつあり、賛成多数で原案の

とおり可決すべきものと決しました。 

 次に、議案第15号から議案第22号までは、

いずれも全会一致で原案のとおり可決すべき

ものと決しました。 

 次に、議案第23号は、賛成討論と反対討論

がそれぞれ１人ずつあり、賛成多数で原案の

とおり可決すべきものと決しました。 

 次に、議案第24号は、全会一致で原案のと

おり可決すべきものと決しました。 

 次に、議案第25号は、賛成討論と反対討論

がそれぞれ１人ずつあり、賛成多数で原案の

とおり可決すべきものと決しました。 

 次に、議案第26号と議案第27は、いずれも

全会一致で原案のとおり可決すべきものと決

しました。 

 以上で本委員会の審査結果報告を終わりま

すが、詳細につきましては後日、委員会記録

をご高覧くださいますようお願いいたします。 

 以上で、委員長報告を終わります。議員各

位のご賛同をよろしくお願いいたします。 

○議長（岡 弘悟君）ただ今の委員長報告に

対する質疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）質疑がありませんので、
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質疑を終結いたします。 

 これより、議案第14号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

 ８番 阪本君。 

〔８番（阪本久代君）登壇〕 

○８番（阪本久代君）議案第14号 平成31年

度橋本市一般会計予算について、反対の立場

で討論を行います。 

 第１の理由は、可燃ごみの収集が全市週１

回になる予算だからです。一般質問で取り上

げたとき強制はしないという答弁でしたが、

４月から実施を前提に説明が行われ、週２回

であった地域の住民が納得しているわけでは

ありません。また、臨時職員２名の雇いどめ

が行われたということです。家族の多い家庭、

おむつを使っている家庭にとっては大迷惑で、

対策が十分だとは言えません。 

 第２の理由は、移動の権利が保障されてい

ないことです。現在のデマンド交通は試行と

いうことですが、乗りかえないと目的地まで

行くことができません。使いづらいので利用

しにくいです。高齢者が免許を返上すると、

たちまち買い物や通院が不便になります。コ

ミュニティバスの運行の変更が行われる予定

ですが、使う人の立場に立った変更になるこ

とを要望します。 

 第３の理由は、職員の削減が引き続き行わ

れたことです。退職の予定25人に対して採用

が９人と職員の削減が続いています。給食セ

ンターの民営化などによって、嘱託職員２人

減、臨時職員66名減となっています。これで

十分な仕事ができるのでしょうか。市民に対

しては、協働のまちづくりということで、ボ

ランティアを勧めています。 

 以上、住み続けたい橋本市から離れていっ

ている予算なので反対とします。 

○議長（岡 弘悟君）次に、賛成の立場で討

論する方ありませんか。 

 12番 堀内君。 

〔12番（堀内和久君）登壇〕 

○12番（堀内和久君）私は賛成の立場で討論

させていただきます。 

 ごみ週１化もそうなんですけども、あくま

で任意で対話をもってきちんとしていただい

ていることを僕は感じます。人事についても、

私は適正に措置していただいているというふ

うに感じております。 

 コミュニティバスの意見も出ましたけども、

今後、検討委員会を通して使いやすさを求め、

利便性を求め、皆さんの意見を聞いた上で新

しいメニューというか、ダイヤルになるであ

ろうということも期待して、そして、いつも

最後に、議会閉会にいつも市長言われるんで

すけども、いただいたご意見は慎重審査に、

心に受けとめて繁栄に努めてまいりますとい

う言葉をいつもいただくので、それらも期待

して賛成の意味を込めております。 

 きちんと予算を執行してくれれば問題のな

い予算編成であると考えます。平木市政は少

しずつ健全化して、実になってきているとい

うふうに私は感じておりますので、以上の理

由をもちまして賛成といたします。 

○議長（岡 弘悟君）ほかに討論する方あり

ませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、これ

をもって討論を終結いたします。 

 これより、議案第14号 平成31年度橋本市

一般会計予算について を採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することに賛成の諸君の起立を求

めます。 

（賛成者起立） 

○議長（岡 弘悟君）起立多数であります。 

 よって、議案第14号は委員長報告のとおり

可決されました。 
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 次に、議案第15号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第15号 平成31年度橋本市

国民健康保険特別会計予算について を採決

いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第16号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第16号 平成31年度橋本市

住宅新築資金等貸付事業特別会計予算につい

て を採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第17号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第17号 平成31年度橋本市

駐車場事業特別会計予算について を採決い

たします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第18号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第18号 平成31年度橋本市

墓園事業特別会計予算について を採決いた

します。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第19号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第19号 平成31年度橋本市

農業集落排水事業特別会計予算について を

採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第20号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第20号 平成31年度橋本市
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土地区画整理事業特別会計予算について を

採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第21号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第21号 平成31年度橋本市

介護保険特別会計予算について を採決いた

します。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第22号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第22号 平成31年度橋本市

指定訪問看護事業特別会計予算について を

採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第23号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

 ７番 髙本君。 

〔７番（髙本勝次君）登壇〕 

○７番（髙本勝次君）それでは、平成31年度

橋本市後期高齢者医療特別会計予算について、

反対の立場から討論を行いたいと思います。 

 これはこの制度そのものが市のかかわりを

保険料の徴収を主なものにしているとはいえ、

市民からは後期高齢者医療制度に変わったと

きの通知がわかりにくい、そして健診の項目

が少なくなったという声をよく聞きます。 

 また、軽減特例の廃止で、今年から保険料

が９割軽減から８割軽減になる人もあるとい

うことで、２倍の保険料になるということで

あります。高齢になれば、どうしても医療費

がかかります。使った医療費によって保険料

が決められ、２年ごとに上がっていきます。

日本共産党は制度そのものに反対で、もとの

老人保険に戻すことを求めていますが、市と

しても制度の枠を超えて市民に寄り添っても

らいたいというふうに思います。 

 そして、医療費の窓口負担が１割から２割

に上がることも今現在国のほうで検討されて

いる状況でありますし、高齢者の医療を守る

立場から、平成31年度橋本市後期高齢者医療

制度特別会計予算に反対いたしたいと思いま

す。 

 以上です。よろしくお願いいたします。 

○議長（岡 弘悟君）次に、賛成の立場で討

論する方ありませんか。 

 12番 堀内君。 

〔12番（堀内和久君）登壇〕 

○12番（堀内和久君）賛成の立場で討論させ

ていただきます。 

 こればかりは国が決めたことですので、国

の方針に基づいての議論でございます。した

がいまして、市は予算を執行、実行している、

これは一切問題ないことだと僕は思います。

本市は市民に対して、窓口業務をしかり、す
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ごく市民に寄り添っているというふうに感じ

られますので、あと、説明等というのは、も

うちょっと今後市民にわかりやすくというこ

とだけを要望しまして、賛成とさせていただ

きます。 

○議長（岡 弘悟君）ほかに討論する方あり

ませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、これ

をもって討論を終結いたします。 

 これより、議案第23号 平成31年度橋本市

後期高齢者医療特別会計予算について を採

決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することに、賛成の諸君の起立を

求めます。 

（賛成者起立） 

○議長（岡 弘悟君）起立多数であります。 

 よって、議案第23号は委員長報告のとおり

可決されました。 

 次に、議案第24号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第24号 平成31年度橋本市

工業団地造成事業特別会計予算について を

採決いたします。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第25号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

 ８番 阪本君。 

〔８番（阪本久代君）登壇〕 

○８番（阪本久代君）議案第25号 平成31年

度橋本市水道事業会計予算について、反対の

立場で討論を行います。 

 橋本市の水道料金は県下で２番目に高いで

す。高い理由の一つが、人口予測の誤りによ

る大滝ダムの取水権を多大にとったことです。

この精算もせずに、今度は20年後以降の更新

を早めに計画的にするための資金を確保する

のにさらに値上げをするということです。次

の市民への説明は、こういう料金になりまし

たというものになるということです。 

 市民の暮らしを無視した大幅な値上げには

賛成できません。再構築計画を見直し、でき

るだけ市民の負担を増やさないことを求めて、

反対討論とします。 

○議長（岡 弘悟君）次に、賛成の立場で討

論する方ありませんか。 

 12番 堀内君。 

〔12番（堀内和久君）登壇〕 

○12番（堀内和久君）私は賛成の立場で討論

させていただきます。 

 取水権は、1970年代、私が生まれる前から

摂取し、当時の見通しというふうに言われま

したけども、現在の人口減は本当に予測でき

なかったであろうと僕は思います。過去より

今と未来をどうするかということが大切であ

ると思います。本市の水道事業は、与えられ

た条件のもとで運営されています。本当に部

長を筆頭によく頑張っている。説明すること

にも本当に汗をかいているというふうに感じ

ます。確かに水道代は高いです。今後、知恵

を絞り、余力の水の販売や基本水量の見直し

により市民への還元を期待して、賛成といた

します。 

○議長（岡 弘悟君）ほかに討論する方あり

ませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ありませんので、これ
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をもって討論を終結いたします。 

 これより、議案第25号 平成31年度橋本市

水道事業会計予算について を採決いたしま

す。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することに賛成の諸君の起立を求

めます。 

（賛成者起立） 

○議長（岡 弘悟君）起立多数であります。 

 よって、議案第25号は委員長報告のとおり

可決されました。 

 次に、議案第26号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第26号 平成31年度橋本市

下水道事業会計予算について を採決いたし

ます。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありませんの

で、本案は委員長報告のとおり可決されまし

た。 

 次に、議案第27号の討論に入ります。 

 討論する方ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）討論がありませんので、

討論を終結いたします。 

 これより、議案第27号 平成31年度橋本市

病院事業会計予算について を採決いたしま

す。 

 委員長報告は可決であります。委員長報告

のとおり決することにご異議ありませんか。 

〔「異議あり」と呼ぶ者あり〕 

○議長（岡 弘悟君）ご異議がありますので、

起立により採決いたします。 

 本案は、委員長報告のとおり決することに

賛成の諸君の起立を求めます。 

（賛成者起立） 

○議長（岡 弘悟君）起立多数であります。 

 よって、議案第27号は委員長報告のとおり

可決されました。 

 


